
Dimanche 7 octobre 2018,  Dimanche « Parole de Dieu, paroles de vies » 

Etres de relations : quelles fécondités ? 

 

L’assemblée installée autour de la Table de la Parole : des paroissiens, des scouts et leurs parents.  Les enfants avaient 

un  partage d’évangile adapté à leur âge.  

Gestes d’Accueil : Partageons un moment de relation Les grands scouts se sont déplacés vers les plus jeunes, les parents 

vers leurs enfants pour raconter ce moment. 

 

Après avoir entendu la lecture de la Genèse 2, 18-24, nous écoutons l’Evangile du jour :  

« Ce que Dieu a uni, que l’homme ne le sépare pas ! » (Mc 10, 2-16) 

 

« En ce temps-là, des pharisiens abordèrent Jésus et, pour le mettre à l’épreuve, ils lui demandaient : 

« Est-il permis à un mari de renvoyer sa femme ? » Jésus leur répondit : 

« Que vous a prescrit Moïse ? » Ils lui dirent : « Moïse a permis de renvoyer sa femme à condition d’établir 

un acte de répudiation. »   

Jésus répliqua : « C’est en raison de la dureté de vos 

cœurs qu’il a formulé pour vous cette règle.  

Mais, au commencement de la création, Dieu les fit 

homme et femme. À cause de cela, l’homme quittera son 

père et sa mère, il s’attachera à sa femme, et tous Donc, 

ce que Dieu a uni, que l’homme ne le sépare pas ! » De 

retour à la maison, les disciples l’interrogeaient de 

nouveau sur cette question. Il leur déclara : « Celui qui 

renvoie sa femme et en épouse une autre devient adultère 

envers elle. Si une femme qui a renvoyé son mari en 

épouse un autre, elle devient adultère. » 

 Une question : Dans l’Evangile de ce jour, il est évoqué  que nous sommes tous des êtres de relations avec des 

fécondités ou capacités parfois insoupçonnées. Que nous soyons Hommes, femmes, célibataires, en couple, …  .          

Pour partager un témoignage de fécondités, une étudiante marcquoise, 
France raconte son voyage, au Togo, cet été.  

Pourquoi je suis partie ? 

 Je suis partie au TOGO avec Fany, une amie scoute ; nous voulions 
partir pour découvrir une nouvelle culture, une autre façon de vivre, une 
autre façon de penser et surtout pour sortir de notre confort quotidien et 
rendre service. Nous sommes parties totalement à l’inconnu. 
 

  Pour faire quoi ? Qu’est-ce que j’ai découvert ? 

 Nous sommes parties pour la  réfection de toute la peinture d’une 
école et passer du temps avec les enfants. Les enfants sont incroyables là-
bas, ils sont toujours en train de nous aider. Par exemple ils vont chercher 
de l’eau à 1km à pied du village pour qu’on puisse peindre. 
 
 

  



Ce que je garde dans le cœur, ce que ça m’a apporté :  
 Ce qui m’a beaucoup marqué c’est l’entraide et la préoccupation de 
l’autre  
-          Au village nous ressentons beaucoup l’entraide, et la solidarité, 
-          Un midi nous nous rendons à Lomé (la capitale) pour visiter ;  
En route vers le musée en taxi moto, l’un d’eux nous percute par derrière, 
le monsieur tombe avec sa moto couchée sur lui. Instinctivement, il se 
relève et se dépêche de venir voir si nous allons bien et s’il n’y avait pas de 
dégâts matériels. Puis, dans un second temps,  il se préoccupe de lui et de 
sa moto.  
 Le peu qu’ils ont-ils le partagent.  
Suite à ce témoignage, le Père Daniel répond dans son homélie : 

Ces fécondités naissent en général, grâce à un désir d’ouverture. Partir au 

Togo, découvrir une nouvelle culture 

Elles passent par l’agir : peindre une école 

Ces fécondités sont orientées vers les autres, nous invitent vers l’inédit : les 

enfants vont chercher l’eau à 1 km. 

Nos fécondités naissent et apparaissent à partir d’un manque. En nous 

mêmes, le besoin de sortir de soi.  

 

Puis, le groupe des enfants rejoint le groupe des adultes.  
 

Nous accueillons les enfants, de retour d’un temps de partage adapté à leur âge. Nous échangeons sur ce qu’ils ont vécu 

et sur ce que  nous avons vécu dans cette première partie de la célébration.  

 

Voici quelques unes de leurs expressions : « Je me suis fait un nouvel ami à la récré. » « Les CP sont nouveaux dans 

l’école, ils se sont faits des copains, on peut faire connaissance en prêtant, un objet. »  

Conclusion : A l’école, on aide les nouveaux à se faire des amis ; si on n’a pas d’amis on s’ennuie.  

 

Puis, ensemble, avec toutes les générations présentes, nous refaisons communauté pour nous déplacer vers la table 

eucharistique. …pour que nos vies échangées entre nous, grands et petits, deviennent corps spirituel du Christ  

 

Comme c’était la fête  Notre Dame du Rosaire, nous avons chanté Couronnée d’Etoiles.  

 

 

 

 

Une animatrice, une flutiste et une musicienne avec un violoncelle, 

nous ont accompagnés ce jour là.   

Une maman catéchiste est venue nous voir à 

la fin « Je souhaite être informée de vos 

activités. » 

 

MERCI à tous ceux qui ont donné de leur temps pour préparer, jouer de la musique, accompagner les enfants, fleurir le 

lieu, accueillir les personnes… 

Notre prochain dimanche Parole de Dieu, paroles de vies aura lieu le 9 décembre 

Vous voulez participer à la préparation : Envoyez nous un mail à « croiseesaintpaul@free.fr » 

Quelques échos… 

Vers l’Avent, 

Le dimanche 9 décembre 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/rosaire

